

より賢く よりかっこよく ～「安心」と「わくわく」～

豊川市立東部中学校
2年 学年通信
No. 13
令和7年12月23日

一步先を行く先輩たちの話 ～進路を考えるきっかけに～

12月13日(土)、岡崎高校・国府高校・豊川工科高校・宝陵高校・桜丘高校・豊川高校に在籍する高校2年生6名の卒業生をお招きし、「先輩の話を聞く会」を実施しました。事前に皆さんから先輩に聞いてみたいことを募り、それに対して先輩方から率直に答えていただきました。会では、先輩の話を食い入るように聴き、一生懸命メモを取る皆さん姿が見られました。お話しの中では、中学校で学ぶ学習内容を確実に身につけておくことが、高校での学習にも大きくつながることや、日頃から学習習慣を定着させておくことの大切さが強調されました。また、高校を選んだ理由についても紹介していただきました。大学進学を見据えて仲間と切磋琢磨しながら学力を高めたい、体験入学で「ここに行きたい」と直感的に感じた、自分の好きなこと・得意なこと(ものづくり)に取り組みたい、将来の夢(看護師)を実現したい、中学校で続けてきた部活動を高校でも続けたい、通学のしやすさや施設の充実など、その理由は人それぞれであることがわかりました。さらに、高校生活については、中学校と比べて自由な場面が増え、文化祭などの行事の規模も大きくなり、楽しみが広がるという話もありました。学習内容は難易度が上がり、進度も速くなつて大変ではあるものの、高校生活については全員が「楽しい」と語っていたことが印象的でした。今回の会では、先輩たちの受験期の取組や失敗や後悔も含めた経験談、高校生活のリアルな姿を聞くことができました。皆さんは、1年後に受験校を決めるになります。今回の学びを1年後の進路選択に生かし、より充実した卒業後の生活につながるよう、今から少しずつ準備を進めていきましょう。



高校生活は楽しい？

生徒の振り返り

話を聞く前は、高校はめっちゃ楽しくて青春ってイメージがあったけど、それもそうかもしれないけど、思っている以上に勉強のことも大切で、授業では中学で習った内容はわかっているのが前提で進んでいくのがとてもびっくりしました。どの高校も部活動は18時くらいまであって、珍しい部活動もあって楽しそうだなと思いました。文化祭は中学と違って1クラスずつ1つのことをやる高校が多くて、とても楽しそうで早く高校に行きたいなと思いました。でも、そのためには、今勉強して今までに習ったところは完璧にしておかないと、自分の行きたい高校に行けないし、行けても高校でも勉強は毎日しないといけなくて大変だなと思いました。まだ行きたい高校は決まってないけど、選択の幅が広がるように今のうちから提出物を出したり、毎日の勉強の習慣をつけたりすることが大事なんだと思いました。

6人の先輩の話を聞いて、高校や受験について、色々なことを知ることができました。中学であまり勉強をしなかったことを後悔している先輩が多く、今からでも暇があれば勉強するという習慣を身につけたいと思いました。想像通り、高校は中学よりも行事が自由で楽しいということがわかったけど、その分勉強も難しくなっていくことがわかって、気をゆるめられないなと思いました。中学の内容は、できる前提で授業が進められ、できる人たちに合わせられるので、予習することが大切だとわかりました。つまづかないように、今からでも授業はしっかりと聴く、わからないところはそのままにしないなど、基本的なことを大切にしていきたいと思います。私がテスト週間にしている勉強時間より、先輩から聴いた受験勉強のほうがはるかに多かったので、勉強をもっとがんばって、志望校に行けるようにしたいです。

評定を上げるために、提出物、課題の取組、発言、ふり返り、定期テストなどが大事だということがわかりました。次の学年末までの課題を毎日提出することを心がけていくことや、学年末テストや中3での定期テストの点をよくするためにも、日々の朝、寝る前などにスマホを見るのではなく、1つでもこれは覚えるなどの目標を立てて、ひまな時や通学時間、空いている時間があれば、アウトプットで紙に書いたり、声に出したり、間違えた問題をノートにまとめて次は解けるようにするなどの工夫をして、テストで点がとれるようにしていきたいと思いました。また、なるべく予習をすることを心がけて、自分の行ける高校を増やし、なるべく自分の好きなことができる高校や、環境がよいところ、家から近いところなどメリットがあるところや少しでも上の高校に行けるように勉強を頑張りたいです。

先輩たちのお話を聞いて、今やっておくべきことと、高校のこと、受験について知ることができました。高校に入ってから中学校の内容の勉強を使ったり、質問で「もっと勉強しておけばよかった」と答える人が多かったことから、今の時期に勉強を身につけて習慣づけることが大事だとわかりました。また、将来の進路を見すえた高校を選ぶことが大事だと感じました。宝陵高校の人のお話で、「普通科から看護の道に進むと6年かかるから、高校の時点で看護科に行った」と聞いて、私も看護の道に進むかもしれない、とても参考になりました。将来自分が後悔せず、選択肢が増えるように今を大事に頑張っていきたいと思いました。

今回、現役高校生の先輩に話を聞いて、自分が来年の入試に必要なことがわかりました。岡崎高校の先輩は、自分の将来に近づけた進路選択をして、今の私では考えられない量の勉強量をこなし、目標を超えているのに、中学時代、もっと勉強しておけばよかったと思っていることにおどろきました。何時間勉強していたかの質問に対し、「勉強時間に上限はなく、10時間やっても集中できていなかったらダメだ」という回答は印象に残りました。この回答を聞いて私は、自分が満足できるまでやるのが勉強で、〇時間と決めて質が高まっているなかったらもともこもないし、この勉強量や勉強内容でテストの点がとれなかったら、それは時間のむだになってしまないので気をつけます。また、私はテストの点数が上がらないことも一つの悩みだったけど、内申をもってあげたかったので、先輩の回答の中で小テストや課題でA評価をもらうことや、定期テストを疎かにしないことが大切だとわかったので、3学期から実践して結果につなげられるようにします。また、このぐらいから高校選びを意識して、3年生からよいスタートが切れるように、先輩から聴いた話を参考にし、勉強意識を変えていきます。

3学期当初の予定

1月7日(水)	1月8日(木)
8:20～8:30 朝読書	8:20～8:30 朝読書
8:30～8:40 朝の会	8:30～8:40 朝の会
8:50～9:35 始業式&学活	8:50～9:40 課題テスト(社)
9:45～10:30 課題テスト(国)	9:50～10:40 課題テスト(数)
10:40～11:25 課題テスト(英)	10:50～11:40 課題テスト(理)
11:35～11:45 防災訓練事前指導	11:50～12:40 学活
11:45～12:05 防災訓練(学活)	12:40～13:20 給食
12:15～12:25 帰りの会	13:35～14:25 学年集会
※防災訓練延期の場合は、学活	14:35～15:25 3送プロジェクト
	15:30～15:40 掃除
	15:50～16:00 帰りの会

※1月9日(金)は、水①～⑤の時間割です。用具は、計画的に持ってくるようにしましょう。